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Martes 25 de julio de 2023. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Financiero, El Economista, El Universal, Ovaciones, La Jornada, Excélsior, Reporte Índigo, Crónica, La Prensa.  

 
Aspirantes del frente quitaría seguridad social/El Financiero  
Sin mencionarla, el presidente López Obrador criticó durante su conferencia de prensa matutina a Xóchitl Gálvez, aspirante 
a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, por proponer que los trabajadores se paguen un seguro médico 
y se elimine la seguridad estatal. “Fíjense lo que propone esta persona del bloque conservador. Que todos los trabajadores 
—dice— tengan un seguro, que ya no haya seguridad pública, que no haya Issste, Imss y mucho menos el IMSS-Bienestar. 
Desaparece todo eso”. “Ella dice que los trabajadores paguen un seguro. Se equivocó, yo creo que no hizo bien las cuentas 
porque habló que esa persona paga 130 mil pesos mensuales por su seguro, pero que podía conseguirse, en un acuerdo con 
las aseguradoras, 70 mil pesos mensuales, yo creo que se equivocó”.  
 
Fentanilo, entre crisis de salud y seguridad/El Economista  
En medio de una creciente crisis de tráfico y consumo de fentanilo, que azota desde hace más de tres años a México y 
Estados Unidos comienzan a discutir estrategias conjuntas para atacar esta problemática que es de salud pública para el 
país de norte, pero de seguridad en nuestra Nación. Este lunes, el presidente López Obrador, se reunió con la asesora en 
Seguridad Nacional de los Estados Unidos, Elizabeth Sherwood-Randall, como parte de los trabajos conjuntos entre México 
y Estados Unidos para abordar la situación de los flujos migratorios que buscan llegar a EU, pero en especial, el combate al 
tráfico de fentanilo, un opioide sintético que es 50 veces más fuerte que la heroína y 100 veces más fuerte que la morfina. 
“Tratamos el tema migratorio con enfoque de respeto a los derechos humanos y de cooperación para el desarrollo de los 
pueblos, así como el combate al tráfico de fentanilo y de armas. Avanza sin problemas la política de buena vecindad”, 
comentó anoche el presidente López Obrador tras la reunión con la asesora de Seguridad Nacional de EU.   
 
Expertos: no respeta AMLO reformas que impulsó/El Universal, El Financiero  
El presidente López Obrador acusó que el INE y el Tribunal Electoral están convertidos en los “grandes censores” y quisieran 
silenciarlo por completo. Ayer en su conferencia mañanera, en la nueva sección “No lo digo yo”, la cual busca evadir las 
medidas cautelares ordenadas por el INE para que no se exprese sobre el proceso electoral de 2024, el Mandatario aseguró 
que ya no puede hablar de “muchas cosas”. “Acaba de darse a conocer que hubo una persona que está proponiendo, 
fíjense lo que propone, lo que propone esta persona del grupo del bloque conservador, que todos los trabajadores, dice, 
tengan un seguro, o sea, que ya no haya seguridad pública, seguridad social, o sea, que no haya Issste, que no haya Imss y 
mucho menos el IMSS-Bienestar. Desaparece todo eso y ella dice que los trabajadores paguen un seguro.  
 
Previene IMSS 20 mil embarazos de menores/Ovaciones, La Jornada, Excélsior  
El Imss aseguró que ha logrado disminuir el embarazo en adolescentes en alrededor de 20 mil casos, pues señaló que en 
2018, se tuvieron 56 mil 642 jóvenes de entre los 10 y 19 años, con una proporción de 10.1 por cada 100 mujeres 
embarazadas que acuden por primera vez a recibir atención del Imss; en tanto que en 2022 fueron 36 mil 27 jóvenes y 
adolescentes embarazadas, y la proporción fue 7.8 por cada 100 mujeres. La coordinadora de Programas Médicos en la 
División de Atención Prenatal, Planificación Familiar y Control del Niño, Leticia Gabriela Gutiérrez Luna destacó que hasta 
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abril de este año, se mantenía la tendencia a la baja, con una proporción de 7.7 jóvenes embarazadas por cada 100 mujeres, 
y un total de 11 mil 89.   
  
Apremian expertos a dar atención oportuna de los infartos cerebrales/La Jornada  
Cuatro horas es el tiempo, la ventana de oportunidad para que una persona con un evento vascular cerebral, también 
conocido como infarto cerebral, tenga la posibilidad de sobrevivir o tener las menos secuelas físicas posibles. A un año de la 
operación del programa Código Cerebro en el Imss han llegado más de 3 mil 500 enfermos, pero sólo 616 recibieron el 
tratamiento para desbloquear las arterias. El resto de los pacientes se atendió cuatro horas después de que comenzaron los 
síntomas, por lo que no funcionaron las terapias y lo único que queda es tratar de minimizar el daño neurológico y salvar la 
vida de los afectados, señalaron especialistas. El desafío es inmenso, advirtió Liliana Romero Ocampo, responsable de 
Código Cerebro en el Hospital General del Centro Médico Nacional La Raza, pionero en la puesta en marcha de la estrategia. 
Explicó que en 40% de los pacientes, las medicinas no funcionan, principalmente por la forma que tiene el coágulo.   
 
Atención eficiente y eficaz/Reporte Índigo  
La capacitación del personal del Issste es fundamental, porque eso se ve reflejado en la atención eficiente, eficaz y de buena 
calidad, señaló el director general, Pedro Zenteno, durante el Segundo Congreso Internacional para Personal Administrativo 
y Secretarial del Sindicato Nacional de Trabajadores del Issste. A través de un mensaje virtual, indicó que el recurso humano 
tiene que estar cada día más capacitado, porque eso brinda mejor calidez en la atención a los 14 millones de 
derechohabientes pero, sobre todo, “nos va sensibilizando como funcionarios públicos, como seres humanos y como 
trabajadores”. Al inaugurar el congreso en representación del director general, la directora de Administración y Finanzas del 
Instituto, Almendra Ortiz Genis reiteró que el área administrativa es la cara del servicio que se brinda en el instituto, y con la 
capacitación se aportan herramientas para brindar mejor atención.   
 
Comer sano no es más caro/Excélsior, Crónica  
De acuerdo con la investigación encabezada por la doctora Patricia Clark, nominada como mejor artículo de nutrición en el 
Nutrients 2023 Best Paper Award, comer sano en México no cuesta más que tener una dieta llena de alimentos procesados, 
ultra procesados, hipercalóricos, con mucha sal y sin valor nutricional. Según el reporte que analiza los costos de la dieta de 
niños adolescentes, al menos en la Ciudad de México y la Zona Metropolitana, alimentarse sanamente tiene un costo 
similar al de comer mal. Patricia Clark, jefa de la Unidad de Epidemiología Clínica del Hospital Infantil de México “Federico 
Gómez”, Facultad de Medicina UNAM, quien encabezó el estudio, destacó la importancia de hacer un análisis de costos de 
la dieta habitual en niños y adolescentes en México dado que, de acuerdo con la Ensanut, el 35.6% de los niños y el 38.4% 
de los adolescentes presentan sobrepeso u obesidad.   

Exige Congreso de CDMX frenar alto consumo de drogas en jóvenes y evitar violencia en las escuelas/La Prensa  
En la Ciudad de México hace falta generar oportunidades y espacios para que los jóvenes participen en la toma de 
decisiones, reconoció la presidenta de la Comisión de Juventud del Congreso capitalino, Andrea Evelyne Vicenteño 
Barrientos, quien pugnó porque de manera permanente las autoridades locales lleven a cabo acciones para poner un alto al 
consumo de drogas entre niños y adolescentes e incremento de la violencia en escuelas de la urbe. Tras exponer que para 
ello el gobierno de la metrópoli debe trabajar mediante sus instancias correspondientes con los padres de familia, pugnó 
por un programa urgente y especial de seguridad, protección a la vida y atención a las adiciones de los alumnos en el nivel 
básico educativo. La diputada sin partido aclaró que son diversos los casos de agresiones entre alumnos, sobre todo en 
secundaria, así como el consumo de medicamentos utilizados como drogas, tal es el caso del Tramadol, Loratadina y 
Ambroxol.   
   
Eréndira Ibarra y GIFF piden “Cero violencia contra la mujer”/Crónica  
De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, el estado de Guanajuato se encuentra en el lugar 12 de índices de violencia 
contra la mujer, es por eso que el Festival Internacional de Cine de Guanajuato, ha lanzado la campaña Cero violencia 
contra la mujer, con la actriz Eréndira Ibarra como la imagen principal de la iniciativa en este 2023. El objetivo de esta 
campaña es fomentar el compromiso de la sociedad y visibilizar los síntomas y consecuencias de la violencia hacia niñas, 
adolescentes y mujeres. De esta forma con la estrategia se pretende aportar a la identificación de los síntomas de la 
violencia a través de mujeres líderes de opinión, a fin de influir en mujeres tomadoras de decisiones, en la población en 
general y acercar los servicios de atención a las personas que viven violencia o se encuentran en riesgo.   
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Antiácidos en exceso podrían enmascarar un cáncer gástrico/El Economista  
El cáncer gástrico produce anualmente más de un millón de muertes en el mundo, de ellas, más de 6 mil son mexicanas. 
Aunque se conoce la historia natural de este padecimiento, la ausencia de síntomas específicos, de programas de detección 
temprana y herramientas diagnósticas no invasivas, ha propiciado un diagnóstico tardío y alta mortalidad. El cáncer gástrico 
suele hallarse avanzado al momento del diagnóstico porque en sus primeras etapas no da síntomas o estos se confunden 
con otras afecciones estomacales. Incluso, la mayoría de los pacientes pasan años con ardor en la boca del estómago 
pensando que es una gastritis; pero a la larga pueden presentar dolor, dificultad para tragar, vómitos y pérdida de peso sin 
razón conocida. Por ello es fundamental que la población sepa de la importancia de no automedicarse para aliviar una 
gastritis y acudir al gastroenterólogo u oncólogo, quienes podrían solicitar la realización, entre otros estudios, de una 
endoscopía superior (procedimiento para observar el interior del esófago, estómago y duodeno) y una biopsia (extracción 
de células o tejidos para observar al microscopio), a fin de confirmar la sospecha y comenzar un tratamiento, sobre todo si 
el cáncer fue detectado de forma tardía.   

 

  
 


